
 ATA Nº 11/2020 – Da Comissão do FIA – Funda da infância e Adolescência - do CMDCA – 

Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente de Capivari de Baixo – SC. 

Aos vinte e sete dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte, às oito horas, na sala de reuniões da 1 
Secretaria de Assistência Social, no endereço: Avenida Ernani Cotrim, 163, Centro, no 2 
município de Capivari de Baixo, reuniu-se a Comissão do FIA do Conselho Municipal dos 3 
Direitos da Criança e do Adolescente (CMDCA), sob a condução de: André Pinto Dalcarobo 4 

(APP), estando presentes a conselheira: Patrícia de Oliveira Benhardt da Silva (Sec. adm. e fin.). 5 
Ainda esteve presente: Guilherme Cechelero (assessor de rede). André declara aberta a reunião e 6 
passa ao item um da pauta: Assinar lista de presença e aprovar a ata da reunião anterior. André 7 
relembra que na reunião anterior foi mencionado encaminhar brindes aos contadores e empresas, 8 
algo que seja memorável e tenha utilização ao longo do ano. André disse que a princípio foi 9 

mencionado xícaras às empresas e contadores. André recorda que chaveiros também foram 10 
mencionados. E diz que o item seguinte em pauta é: Deliberar sobre a quantidade de materiais de 11 
agradecimento às doações de 2019 ao FIA para solicitar orçamento; Patrícia questiona quem são 12 

os demais integrantes da Comissão do FIA. Sabrina informa que tentou chamar o Hamilton, 13 
porém ele não poderá comparecer, pois irá a Câmara, e informa que são quatro titulares. André 14 
observa que Zélia que era a mais atuante da Comissão. Patrícia relata que deve haver uma 15 
atualização da Comissão. Sabrina concorda, porém observa que alteração será realizada após 16 
terem definido os novos membros do CMDCA. Guilherme diz que só é contratado quando se 17 

tem problemas a serem resolvidos, caso contrário não haveria a necessidade de contratação. 18 

Guilherme observa que Sabrina pontuou que terá que haver uma reformulação da comissão, e 19 
observa que a diretoria não conseguiu condensar essa Comissão do FIA, que é para ser 20 
permanente, e exemplifica que não é para ser como uma comissão de conderência ou das 21 

eleições do conselho tutelar onde existe início, meio e fim. Guilherme diz que é permanente, pois 22 
tem que se pensar que quanto mais dinheiro tem no fundo, mais proteção a criança vai ter, mais 23 

projetos poderão aprovar, mais cursos de aperfeiçoamento os conselheiros e profissionais do 24 
governo poderão participar pra se capacitar. Guilherme diz que é uma observação geral que ele 25 

tem de todos os municípios, não só Capivari, que os CMDCAs não têm uma visão 26 
empreendedora, e que no momento estão em três pessoas para decidir quais materiais fazer. 27 

Guilherme sugere passar aos novos conselheiros, pois os que entrarão deverão entender o 28 
espírito da coisa. Guilherme diz que o seu papel enquanto assessor é apontar, e pontua que onde 29 
se mensura que a comissão não está funcionando: quando a comissão não passa nenhum assunto 30 

para colocar em pauta na plenária. Guilherme diz que pela sua percepção a única que se mexia 31 
era a conselheira Zélia, da EPAGRI. Sabrina lembra que a conselheira Zélia se aposentou. 32 
Guilherme diz que uma cidade menor do que Capivari: Presidente Getúlio que teve vontade 33 
política, e diz que irá passar um modelo de planejamento. Guilherme abre documento no Word. 34 

Guilherme diz que podem falar com o Secretário de Assistência Social, que no início era 35 
ressabiado com a questão dos recursos do FIA e que hoje apoia a campanha. Relata ainda que 36 
antes tinham apenas um projeto em funcionamento e atualmente são aproximadamente cinco, 37 
todos bem estruturados. Guilherme diz que não dá pra inventar a roda, pois ela já foi inventada. 38 

E diz que o planejamento consiste em: Áreas, etapas, prazos e responsáveis. Guilherme diz que 39 
há questões que é do Grupo de Trabalho, mas que serão os novos que entrarem, e estes precisam 40 
vestir a camisa, e diz que no ano passado não teve, e relata que não está falando somente de 41 

Capivari, pois na maioria das cidades é assim. Guilherme diz que o grupo deve estar muito 42 
atuante e incendiar a plenária para que eles também vistam a camisa, bem como estendam para 43 
os demais setores da prefeitura. Patrícia diz que todos deveriam querer buscar dinheiro, mas que 44 
não vê as entidades muito interessadas. Guilherme diz que deve chamar a atenção para a 45 
melhoria na comunicação entre os integrantes e depois a comunicação/divulgação do FIA, ai sim 46 

com material de divulgação, e diz que devem pensar no antes e depois da Declaração do Imposto 47 
de Renda, Guilherme relata que o grande segredo é manter no segundo semestre do ano a chama 48 
do FIA acesa, outra aba é os contadores, devem ter o mapeamento, depois formular estratégia de 49 

visitas a serem feitas com esses contadores, outra questão é o governo que deve ser parceiro, pois 50 



às vezes o prefeito ou secretário é empresário na cidade, então tem contato cm os demais 51 
empresários, conhecem contadores. Guilherme diz que recorda que teve um ano que tiveram 52 

camisetas, e viu todos os funcionários utilizando. Patrícia diz que foi bem legal. Guilherme diz 53 
que deve haver reuniões com os Secretários para que se cada secretário passar para seus 54 
diretores, colaboradores já irá auxiliar também, alcançando um grande número de pessoas. Outra 55 

questão é reunião com as entidades: Grupo Escoteiro, APAE, CEACA, AJL, APPs para estarem 56 
também fazendo essa estratégia de divulgação. E depois as próprias empresas, definir quais são 57 
as de lucro real. Sabrina informa que André ficou com a lista disponibilizada para verificar quais 58 
eram de lucro real ou presumido. André diz que foi encaminhada mala direta, sem resposta. 59 
André diz que no ano anterior foi encaminhado ofício, pois recorda que a conselheira Elizabeth 60 

auxiliou no envelopeamento. E informa que tiveram retorno de algumas empresas. Guilherme 61 
diz que o outro item é a população geral. Guilherme diz que devem continuar a manutenção do 62 
grupo de trabalho ao longo do ano. André diz que a comissão ficou prejudicada, pois a figura 63 
principal era a Zélia, pois era ela quem movimentava a Comissão do FIA. Guilherme diz que a 64 
troca da diretoria acontecerá, e que dessa reunião que eleger a diretoria, já devem sair com as 65 

novas comissões formadas. Patrícia questiona se não podem buscar pessoas de fora do conselho, 66 
da comunidade para tomar a frente na campanha. Guilherme diz que as Comissões não precisam 67 

ser formadas somente por titulares, mas por suplentes também, porém pessoas da comunidade já 68 
não daria para tomar a frente. André questiona o que farão. Guilherme explica que mudando a 69 
diretoria já verificam os representantes para as três comissões permanentes existentes: do FIA, 70 
de Normas e de fiscalização. E só após apresentar esse planejamento para a comissão. André diz 71 

que inicialmente fariam apresentação, porém não tem comissão formada devem primeiro definir 72 
esse grupo. André então sugere que a divulgação da Campanha FIA seja realizada nas redes 73 
sociais, com materiais disponibilizados pela FECAM, onde será uma divulgação barata, gratuita, 74 

e diz que tem um vídeo rápido e prático sobre o FIA que pode estar passando para divulgação 75 
nas redes sociais. Guilherme diz que salvará o documento na área de trabalho do notebook. 76 

André diz que passará a planilha para a comissão para método de trabalho. E, nada mais havendo 77 

a tratar-se, foi encerrada a reunião às 8h45min. E, para constar eu: Sabrina Medeiros da Silva, na 78 

condição de assistente administrativo do CMDCA, lavrei a presente ata que, após lida e 79 
aprovada, segue subscrita pelos membros presentes. 80 


